



# 高輪だより

平成27年夏休み号

港区立高輪幼稚園  
園長 新山 裕之

## <子どもの心もちに寄り添う>

朝の正門での挨拶は、子どもたちの様子を知るとても大事な関わりです。もちろん毎日元気にしてほしいのですが、いつもそういう訳にはいかないのが人間です。体調が悪いときやお母さんに叱られて来る日もあります。もちろん、保護者の皆さんも同様ですね。何事も正しい姿は、大人がモデルとして示したいものです。その上で、子どもの「心もち」に寄り添うことは、子どもを素直に伸ばすコツだと思います。あるべき姿を理屈で伝えるよりも、まず気持ちを受け止めることで、子どもは納得して自分から動くことができるようになるものです。

## <どんな人に育ってほしいですか?>

100点を取ることや早く知識を得ることを売りにするCMをよく目にします。しかし、社会に出れば、〇か×で単純に判断できること、簡単に正しいと言える答えなどほとんどありません。答えどころか、問題や課題がどこにあるかを見付けるところが一番大事ではないでしょうか。さらに、一人で成し遂げられる仕事がいかに少ないかも、我々大人はよく知っているはずですが、そんなことを考えても、子どもたちにどんな人に育ってほしいかということがとても大事だと思います。

## <共感する力を育む遊びや生活を>

自分の意見を持ちつつ、相手の状況や思いを察し、受け止める心をもってほしいと思います。日々の遊びの中、また、たかなわこどもまつりなどへの取り組みの中でも、子どもたちはそのような経験を多様にしているのです。遊びの中で学んでいることは、人としての土台になる構えなのです。テストで満点を取ることが大事という構えを小さい頃に学ぶことは、人生を楽しむ心を小さくし、人への優しさを少なくしてしまうような気がしてしまうのは、私だけでしょうか。

### ・・・葉月(はづき)・・・

立秋(7日)・・・セミが鳴き、暑さはまだまだ続きます・・・

処暑(23日)・・・暑さも少し収まり、もうすぐ2学期・・・

先日、年長児が高輪ガーデンのジャガイモを収穫しました。年中児も応援する中、今年は216個も掘れました。カレーパーティーでは、3学年が一堂に会して、異年齢交流を楽しみながら、おいしい時間を過ごしました。高輪幼稚園は、採れた野菜をみんなで分け合います。お裾分けしたり一緒に食べたりすることは、食育としても、心の育ちにとっても大事な経験になっています。

### 高輪の 二十四節気



高輪探検隊で森の公園へ



風船ボールで多様な動きが引き出されます



正門脇の看板をリニューアル中です



今年はジャガイモが216個収穫できました!



夏の風情を感じるお菓子をいただいたのお茶会

## 先生たちも日々勉強！

### その4「視野を広げる研修と充電のリフレッシュ」

私は、「幼児教育じほう」という月刊誌の編集をさせていただいています。これは、全国国公立幼稚園・こども園長会の時報部長としての仕事です。もちろん、高輪幼稚園の園長としての仕事が私の本務ですが、園長会や都幼Pの役員としての仕事から、園長としての仕事に還元していることがたくさんあります。特に「幼児教育じほう」の仕事では、他区はもちろん、全国の園長先生方や大学の先生方、時には文部科学省の方から直截お話を聞く機会もあり、広い視野や先の見通しをもって園経営をすることの重要性を実感します。

幼稚園は小さい所帯ですし、ものの見方や考え方が狭くなりがちです。私は、担任時代から、保育園の先生方も含めた絵画製作の研究会や地域の街づくりの会などに積極的に参加し、いろいろな立場の方々とお付き合いしてきました。園内での経験と合わせて、それら園外での経験も今の自分にとって大きな財産となっています。園経営や保育に対する考え方に、多様さと優しさ、そして常に感謝する気持ちの大切さを教えてもらったと思っています。

夏は、様々な研究会や研修会が開催されます。教職員がそれぞれのキャリアに応じた研修に参加して、幼児理解、指導方法、教材研究などを学んで、一回り大きくなって2学期を迎えようと思います。合わせて、趣味や家庭のことなどで、充電する時間もいつもよりもゆったりと取れる時期でもあります。研修とリフレッシュの両方をうまくして、さわやかな笑顔で9月に子どもたちを迎えられるようにします。皆さんも夏休みを元気にお過ごしください。

園長 新山

## たかなわ いま むかし

### その4「園長先生」 その5「修了児の総数」

毎月の誕生会で、クイズ形式で高輪幼稚園の歴史を紐解くコーナーも定着してきました。  
(3歳児にはちょっと難しいので、省略しているときもありますが…)

40年の歴史の中で、**園長先生は10人**です。私は10代目の園長です。そして、10人のうち**男性園長**は、高輪台小学校の校長と高輪幼稚園長を兼務してくださった初代の宮之原先生と私の**2人**です。**残りの8人は、女性の園長先生**です。

開園した昭和50年度は4歳児しかいなかったのに、修了式はありませんでした。翌年度の3月が初めての修了式、修了児を送り出し始め、今年の春の修了式までに、高輪幼稚園を巣立った修了児は合わせて何人でしょう？

- ① 100人    ② 400人    ③ 1,882人

長い歴史を積み重ね、多くの子どもたちが高輪幼稚園を巣立っています。

答えは、なんと**1,882人**です。そして、その中には、現在、保護者として再び高輪幼稚園に通ってきてくださっている方が何人もいらっしゃるのです。地域の幼稚園として、愛され続けていることを実感できる、うれしい事実です。

周年に向けて、年長児が玄関正門横の看板を新しくしようと、モザイクタイルで絵を作っています。2学期初めまでには、全体をリニューアルしたいと思っています。

また、ガタガタすべり台は、専門業者による検査を受け、安全性を確保するため夏休み中に改修工事を行います。保護者の皆さんによる、幼稚園を花いっぱいにする活動とも合わせて、一段と幼稚園がきれいになり、安心して遊べる環境が整います。2学期が楽しみです。

# 《夏休みの過ごし方》

## 1 規則正しく健康な生活を！

- 身に付いた生活習慣(早起き早寝、衣服の着脱、洗面、歯磨き、片付けなど)を継続できる(崩さない)ようにしましょう。
- 冷たいものの食べ過ぎや飲み過ぎ、食中毒に気をつけましょう。
- 熱中症に注意し、暑い日の過ごし方(暑い場所を避ける、汗を拭く、こまめに水分補給をするなど)を身に付けましょう。

## 2 安全な生活をしましょう！

- 外出には必ず大人が付き添って行くようにしましょう。(子どもだけで遠いところや危険が潜んでいる所へは行かせないようにしましょう)また、知らない人について行ったり、ものをもらったりしないことを普段から約束しておきましょう。
- 外出の機会をとらえて交通ルールを教えたり、確認したりしましょう。交通事故に遭わないように十分注意しましょう。
- 水遊び、花火などは必ず保護者が付き添いましょう。



## 3 お手伝いができるようにしましょう！

- お子さんと話し合っって子どもにできる手伝いの内容を決め、お手伝いをする機会をつくりましょう。家族の中で役割を担うことが、様々な自覚や自信につながります。
- 「〇〇ちゃんがいてくれてよかった!」「うれしい!」「助かる!」とたくさん認めることが次への意欲につながります。継続できるといいですね。

## 4 親子で一緒に！



- 親子で一緒にできることを楽しみましょう。おうちの方と一緒に経験すること、共感することで思い出がより深くなります。セミの羽化観察、バッタ採りなどの自然体験、おやつ作りなどの料理体験、掃除や洗濯物畳みなど生活に関する体験…、大人も楽しみながらできるといいですね。
- 自然体験はもちろん、映画やイベントなどでも同じ空間でその感動を共感する体験が大事です。幼児期の親子での共感体験が、大人になってからの土台になります。

## 5 人や文化と触れ合いましょう！

- 長い休みならではの経験の中で、様々な人と出会ったり、触れ合ったり、様々な文化に触れたりする機会が増えることでしょう。人や文化との出会いを楽しみながら、場に応じたあいさつや言葉遣い、行動がとれるように大人が見本を示しましょう。

## 6 その他に・・・

- 自転車の前後にお子さんを乗せる際、様々なことにご注意ください。構造上の危険性だけでなく壊れたままだったり、サイズが合わなかったりすることが原因になることがあります。使用の際に安全を確認しましょう。お子さんを乗せる際はヘルメットを必ず着用させましょう。また、走行中は、交通規則を守り、加害者や被害者にならないよう十分ご注意ください。
- 子どもたちの体力向上を目指して、幼稚園では戸外遊びや運動遊びを工夫しています。夏休みは各ご家庭で体力づくりも工夫してみましょ。歩くことが何より一番です。出掛ける際は、ベビーカーではなく、自分の足で歩いて自信をつけさせましょ。

### 夏休み中の連絡

事故や入院、引越しなどの緊急を要する場合はご連絡ください。

高輪幼稚園

(03) 3447-3356 月～金 8:15～17:00

高輪幼稚園緊急用携帯

080-5381-5431 土、日、下記幼稚園閉鎖日

### 幼稚園閉鎖日

8/5 (水) 8/6 (木) 8/11 (火) 8/12 (水) 8/13 (木)

8/17 (月) 8/19 (水)

上記の日は、区からの要請により、節電のため幼稚園閉鎖日となり職員の出勤はありません。

### 9月1日(火) 2学期始業式・保護者会 9:15～9:40

保護者の方もご参加ください。

○ 登園…8:50～9:00

○ 持ち物…上履き、コップ、タオル、カラー帽子、着替え、夏休みの記録

☆この日の降園時は、引き渡し訓練を行います。詳しくは、別紙プリントをお読みください。

### 年間予定の変更について

芋掘り遠足 10月22日(木) → 11月 2日(月)

芋掘り遠足予備日 10月26日(月) → 11月 6日(金)

誕生会 11月19日(木) → 11月18日(水)

上記のように変更となりますので、よろしくお願いいたします。

### 高輪幼稚園開園40周年について

2学期には、高輪幼稚園開園40周年の記念行事を予定しています。

周年委員、PTA 役員の皆様と共に準備を進めているところです。

幼稚園では、周年行事を通して、幼児が各学年なりに幼稚園の歴史を知り、愛着をもち、地域の方々に支えられていることを感じられるようにしたいと考えています。

様々な活動や機会から取り組んでいきますが、周年行事当日は、下記のように予定をしています。保護者の皆様には、いろいろな面でご協力をいただくこととなります。

どうぞ、よろしくお願いいたします。

**記念式典** 平成27年11月14日(土) 10:00開式

登園時刻…全学年 8:50

降園時刻…3歳児 式典開始前(祝葉、記念品などをいただきます)

4, 5歳児 式典参加後に降園

(11:10頃を予定しています)

☆保護者の皆様には、可能な方に接待等のお手伝いをお願いいたします。

**周年祝賀会** 平成27年11月14日(土) 12:00～14:00

会場 品川プリンスホテル (メインタワー12Fシルバー12)

ご来賓の方々、地域の方々をお招きし、祝賀会を催します。